

# REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:  
SAN FERNANDO, 26

Redacción en Crevillente:  
RAMÓN Y CAJAL, 9. pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas

Crevillente, un mes . . . 0'50

Fuera, un trimestre . . . 2'00

Extranjero . . . . . 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO X (Segunda época)

ALICANTE 17 ENERO 1931

Núm. 128

## Desde Crevillente

### Aclaremos

Cuando a raíz del año 22 que salió a luz nuestro semanario en el mes de Mayo el día 21, formaban un grupo político que se dominaba «El Tercio», como vulgarmente se llama la flor y nata de los prohombres de la política; al principio todos estaban de acuerdo y no había nube que empañara la concordia de aquellos hombres que parecía iban todos de buena fe a redimir a nuestro pueblo de las garras del fatal caciquismo que tenía a nuestro erario municipal en el estado más lastimoso que se pueda concebir, pero ya al frente del Municipio, a raíz del golpe de estado del año 23, muy pronto nos dimos exacta cuenta que aquella paz, que parecía nunca había que turbarse, no transcurrió mucho tiempo que el horizonte se viera lleno de nubes y que degeneró en borrasca tormenta.

¿Quiénes fueron los causantes del sistemático fenómeno? ¿Lo recuerdan los señores que más tarde se llamaron del Fomento Industrial Agrícola? ¿Qué pasó en aquel lapso de tiempo?.....

Lo ignoran; pues si no lo recuerdan ¿a qué dieron publicidad a aquella serie de sandeces y mentiras a granél? No queremos recordarlo por el respeto que nos merecen los difuntos pero para los que actualmente viven les diremos a alguno de ellos que obraron sin reparo y que hoy no tienen derecho a molestarse, porque mucho gozaron con aquella serie de cuentos que se publicaron en estas mismas columnas, apoyados por los que hoy se lamentan, y tengan presente estos señores que si en alguna ocasión hemos molestado ha sido contra nuestra voluntad y porque hemos tenido motivos para ello, y si no recuerden las persecuciones llevadas a cabo en nuestro semanario y en la persona de nuestro director; tengan presente que jamás demos-

traron nobleza y si tiranía contra nosotros, y al que le dan hiel no puede dar miel, claro está que, como tienen un concepto de forma distinto al nuestro, es de todo punto imposible la conciliación entre ambas partes de pareceres de criterio; nosotros no podemos pasar por lo injusto porque tenemos bien formado nuestro criterio de lo bueno y de lo malo. Sabemos quiénes van con lealtad y quiénes obran por el instintivo del mal y como conocemos algunos actos de cierto señor, aunque ofrezca miel, protestamos de sus buenos propósitos; es inútil que se afane en demostrarlo pues ni le damos crédito ni debemos creerle porque en sus actos nos demuestra lo contrario y más siendo así que peca del vicio de envidioso, pues los hombres que solo desean que impere su criterio deben ausentarse de la Sociedad a fin de que ella con sus buenos principios pueda encauzar el bien de los pueblos, única forma que puede reinar la paz de los espíritus, mientras que de seguir como hasta aquí será imposible esta paz tan anhelada, y conste, como anteriormente decimos, que somos enemigos de molestar a nadie pero si sus descendientes siguen, la paz no vendrá, pues tenemos derecho a pensar como el primero pero aquí se coarta nuestra libertad; no estamos dispuestos a consentirlo, ténganlo presente ciertos señores, cuantas veces directamente o indirecta se nos moleste, tendrán nuestra molestia contra determinada persona.

Y esto que sirva de ejemplo; ojo por ojo y diente por diente; más claro agua

UN CREVILLENINO.

Ser tirano no es ser, sino dejar de ser, y hacer que dejen de ser todos.

Manía es perniciosa del veneno de los tiranos hacer juntas de personas de autoridad para disimular su febreza.

QUEVEDO.

### De La Anónima Crevillentina

Esta Sociedad, que supo muy bien deshacerse de sus primeras tarifas, también supo valerse del favor del Municipio para deshacerse del impuesto que se le aplicó el año 1925, al igual que el que se aplicó a la Sociedad de la fuente antigua.

Estas dos sociedades pagaban el mismo impuesto y por idénticos conceptos.

Pero como «La Crevillentina» supo valerse en el año 27 para que su impuesto se redujera a un ciento por ciento, así lo hizo, y en el actual año así lo tiene en los presupuestos; por esto estamos creídos y así lo vemos con justicia que no debe de ser, siendo así que los años 25 y 26 ya lo pagó porque se le autorizó el aumento en las tarifas en un 10 por 100, es decir, que en aquella fecha quedó conforme con el impuesto que se le impuso, aunque aparentemente y con protesta al efectuar el pago del indicado impuesto.

Pero más tarde, otros señores que siempre han mirado los intereses creados, le redujeron el impuesto, sin darse cuenta del mal servicio que prestaban a la población.

Pero vamos a otros puntos de gran interés, que es lo principal.

Cuando se estableció esta Sociedad, si mal no recordamos, el agua de la fuente antigua se vendía en pleno verano, de 20 pesetas hora en adelante, y recordamos que llegó a pagarse hasta a 34 pesetas, a pesar que el caudal del agua de la fuente antigua era mayor en un 50 por 100, pero al establecerse Riegos de Levante, descendió su precio en gran manera.

A pesar de este descenso, «La Crevillentina» ha aumentado sus tarifas dos veces, colocando un mínimo que la ley prohíbe y ha puesto ciertos preámbulos que también la ley no permite, como es el alquiler de contadores.

Pero como no hay nadie que se le oponga, ella sigue su norma como dueña absoluta y poderosa de la voluntad del pueblo que le paga, aunque hayan dos terceras partes del

pueblo que consuman agua y no paguen un centenar por culpa de la mala dirección de la Sociedad, por que si cuando a esta entidad se le ha pedido el servicio de aguas no lo hubiese negado y sus condiciones no hubiesen sido tan exigentes, agua tendrían más de las dos terceras partes del pueblo y estarían muy satisfechos por tener en sus domicilios un servicio de primera necesidad, pero como las exigencias de la Dirección han sido tan extremadas, han venido a recaer en perjuicio de la misma Sociedad y del buen deseo de los vecinos que deseaban el agua.

Así es que este estado de cosas ha venido en perjuicio de ambas partes por su modo de crear las dificultades imponiendo, con el apoyo de los vecinos, ciertos rasgos que debiera impedirlo, ciertos rasgos en sus primeras tarifas no lo han.

Si «La Crevillentina» hubiese mantenido su ideal de establecer un verdadero servicio prolongando su red hasta donde el nivel de los depósitos lo hubiese permitido, habría cumplido su obra meritoria.

En cambio no ha hecho más que abusar y perjudicarse ella misma, a pesar del dividendo que se reparte anualmente.

Bien está que la Sociedad tenga sus beneficios con arreglo a su capital, pero también tiene el deber de cumplir con el pueblo, que es el que ayuda a su negocio.

No lo olvide.

ELEUTERIO

Pedro Candela Candela

IMPRESA, ENCUADERNACIÓN,  
OBJETOS DE ESCRITORIO,  
Y PAPELERÍA

San Sebastián, núm. 10. -- CREVILLENTE

Destruir la tiranía y librar a los oprimidos es cosa muy honrosa; es así, si justamente y por el mismo camino no se quebrantasen las leyes de la piedad y agradecimiento a de toda humanidad

PADRE MARIANA.



# REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:  
SAN FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:  
RAMÓN Y CAJAL, 9. pral.

## Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas  
Crevillente, un mes . . . 0'50 »  
Fuera, un trimestre . . . 2'00 »  
Extranjero . . . . . 3'20 »  
Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO X (Segunda época)

ALICANTE 17 ENERO 1931

Núm. 128

## Desde Crevillente

### Aclaremos

Cuando a raíz del año 22, que salió a luz nuestro semanario en el mes de Mayo el día 21, formaban un grupo político que se dominaba «El Tercio», como vulgarmente se llama la flor y nata de los prohombres de la política; al principio todos estaban de acuerdo y no había nube que empañara la concordia de aquellos hombres que parecía iban todos de buena fe a redimir a nuestro pueblo de las garras del fatal caciquismo que tenía a nuestro erario municipal en el estado más lastimoso que se pueda concebir, pero ya al frente del Municipio, a raíz del golpe de estado del año 23, muy pronto nos dimos exacta cuenta que aquella paz, que parecía nunca había que turbarse, no transcurrió mucho tiempo que el horizonte se viera lleno de nubarrones que degeneró en borrascosa tormenta.

¿Quiénes fueron los causantes del sistemático fenómeno? ¿Lo recuerdan los señores que más tarde se llamaron del Fomento Industrial Agrícola? ¿Qué pasó en aquel lapso de tiempo?.....

Lo ignoran; pues si no lo recuerdan ¿a qué dieron publicidad a aquella serie de sandeces y mentiras a granél? No queremos recordarlo por el respeto que nos merecen los difuntos pero para los que actualmente viven les diremos a alguno de ellos que obraron sin reparo y que hoy no tienen derecho a molestarse, porque mucho gozaron con aquella serie de cuentos que se publicaron en estas mismas columnas apoyados por los que hoy se lamentan, y tengan presente estos señores que si en alguna ocasión hemos molestado ha sido contra nuestra voluntad y porque hemos tenido motivos para ello, y si no recuerden las persecuciones llevadas a cabo en nuestro semanario y en la persona de nuestro director; tengan presente que jamás demos-

traron nobleza y si tiranía contra nosotros, y al que le dan hiel no puede dar miel, claro está que, como tienen un concepto de forma distinto al nuestro, es de todo punto imposible la conciliación entre ambas partes de pareceres de criterio; nosotros no podemos pasar por lo injusto porque tenemos bien formado nuestro criterio de lo bueno y de lo malo. Sabemos quiénes van con lealtad y quiénes obran por el instintivo del mal y cómo conocemos algunos actos de cierto señor, aunque ofrezca miel, protestamos de sus buenos propósitos; es inútil que se afane en demostrarlo pues ni le damos crédito ni debemos creerle porque en sus actos nos demuestra lo contrario y más siendo así que peca del vicio de envidioso, pues los hombres que solo desean que impere su criterio deben ausentarse de la Sociedad a fin de que ella con sus buenos principios pueda encauzar el bien de los pueblos, única forma que puede reinar la paz de los espíritus, mientras que de seguir como hasta aquí será imposible esta paz tan anhelada, y conste, como anteriormente decimos, que somos enemigos de molestar a nadie pero si sus descendientes siguen, la paz no vendrá, pues tenemos derecho a pensar como el primero pero aquí se coarta nuestra libertad; no estamos dispuestos a consentirlo, ténganlo presente ciertos señores, cuantas veces directamente o indirecta se nos moleste, tendrán nuestra molestia contra determinada persona.

Y ésto que sirva de ejemplo: ojo por ojo y diente por diente; más claro agua

### UN CREVILLENINO.

Ser tirano no es ser, sino dejar de ser, y hacer que dejen de ser todos.

Manía es perniciosa del veneno de los tiranos hacer juntas de personas de autoridad para disimular su fechoría. QUEVEDO.

### De La Anónima Crevillentina

Esta Sociedad, que supo muy bien deshacerse de sus primeras tarifas, también supo valerse del favor del Municipio para deshacerse del impuesto que se le aplicó el año 1925, al igual que el que se aplicó a la Sociedad de la fuente antigua.

Estas dos sociedades pagaban el mismo impuesto y por idénticos conceptos.

Pero como «La Crevillentina» supo valerse en el año 27 para que su impuesto se redujera a un ciento por ciento, así lo hizo, y en el actual año así lo tiene en los presupuestos; por esto estamos creídos y así lo vemos con justicia que no debe de ser, siendo así que los años 25 y 26 ya los pagó porque se le autorizó el aumento en las tarifas en un 10 por 100, es decir, que en aquella fecha quedó conforme con el impuesto que se le impuso, aunque aparentemente y con protesta al efectuar el pago del indicado impuesto.

Pero más tarde, otros señores que siempre han mirado los intereses creados, le redujeron el impuesto, sin darse cuenta del mal servicio que prestaban a la población.

Pero vamos a otros puntos de gran interés, que es lo principal.

Cuando se estableció esta Sociedad, si mal no recordamos, el agua de la fuente antigua se vendía en pleno verano, de 20 pesetas hora en adelante, y recordamos que llegó a pagarse hasta a 34 pesetas, a pesar que el caudal del agua de la fuente antigua era mayor en un 50 por 100, pero al establecerse Riegos de Levante, descendió su precio en gran manera.

A pesar de este descenso, «La Crevillentina» ha aumentado sus tarifas dos veces, colocando un mínimo que la ley prohíbe y ha puesto ciertos preámbulos que también la ley no permite, como es el alquiler de contadores.

Pero como no hay nadie que se le oponga, ella sigue su norma como dueña absoluta y poderosa de la voluntad del pueblo que le paga, aunque hayan dos terceras partes del

pueblo que consuman agua y no paguen un centenar por culpa de la mala dirección de la Sociedad, porque si cuando a esta entidad se le ha pedido el servicio de aguas no lo hubiese negado y sus condiciones no hubiesen sido tan exigentes, agua tendrían más de las dos terceras partes del pueblo y estarían muy satisfechos por tener en sus domicilios un servicio de primera necesidad, pero como las exigencias de la Dirección han sido tan extremadas, han venido a recaer en perjuicio de la misma Sociedad y del buen deseo de los vecinos que deseaban el agua.

Así es que este estado de cosas ha venido en perjuicio de ambas partes por su modo de crear las dificultades imponiendo, con el apoyo de quien debiera impedirlo, ciertos pagos que en sus primeras tarifas no existían.

Si «La Crevillentina» hubiese mantenido su ideal de establecer un verdadero servicio prolongando su red hasta donde el nivel de los depósitos lo hubiese permitido, habría cumplido su obra meritoria.

En cambio no ha hecho más que abusar y perjudicarse ella misma, a pesar del dividendo que se reparte anualmente.

Bien está que la Sociedad tenga sus beneficios con arreglo a su capital, pero también tiene el deber de cumplir con el pueblo, que es el que ayuda a su negocio.

No lo olvide.

ELEUTERIO

Pedro Candela Candela

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN,  
OBJETOS DE ESCRITORIO,  
Y PAPELERÍA

San Sebastián, núm. 10. -- CREVILLENTE

Destruir la tiranía y librar a los oprimidos es cosa muy honrosa; es así, si justamente y por el mismo camino no se quebrantasen las leyes de la piedad y agradecimiento a de toda humanidad

PADRE MARIANA.

# Registro Civil

Del 9 al 15 de Enero

## NACIMIENTOS

Manuel Oliver Quesada, José Luis Segura Morant, María Pérez Oris, Pilar Penalva Pacheco.

## MATRIMONIOS

Frañcisco Giménez Manchón con Concepción Más Sierra.

## DEFUNCIONES

Angeles Cánovas Ruiz, 44 años.  
Francisco Azuar González, 76 id.  
Rosario Javaloyes González, 80 id.  
Dolores García Pastor, 6 meses.  
Dolores Pérez López, 74 años.  
Teodoro Argedsola, 11 meses.  
Antonio Giménez Belén, 6 años.  
María Valero García, 88 id.

# Manuel Pons Candela (El Caxa)

## ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. - De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. - Crevillente: Calle de Alonso Pérez, 3. Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confíen.

## SERVICIO A DOMICILIO

# NOTICIAS

La recaudación por la venta del agua de la mina «La Cata», desde el día 9 hasta el 15 del actual, ha sido de 778'60 pesetas.

El día 13 del actual, a las cinco de su mañana, dejó de existir en Madrid a la edad de 60 años, nuestro querido amigo D. Mariano Oliver Aznar, comerciante de aquella plaza.

Una cruel y penosa enfermedad ha llevado a la tumba al inolvidable amigo, dejando en la mayor consagración a su afligida esposa, hijos y demás familia.

Descanse en paz el infortunado Mariano y reciban su señora viuda, hijos y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Salió para Madrid, donde reside, nuestro suscriptor y amigo D. Antonio Soto, que con motivo del fallecimiento de su anciano padre estuvo en esta a rendirle el último tributo.

Reciba nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

## LA CREVILLENTINA

Fábrica de Gorras de **JOSÉ MAS CANDELA**  
Especialidad en Boinas, Sombreros y Gorras para uniformes.

PURÍSIMA, 6

# MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Marinas

CREVILLENTE

## CORRESPONSAL

**NECESITA** importante casa comercial de Barcelona Buen sueldo y comisión. Se exige fianza de 20.000 pesetas. Escribir núm. 456, Vergara 11.—BARCELONA.

Procedente de Madrid se encuentra en esta nuestro querido amigo don Francisco Candela Molina, comerciante de aquella plaza.

Regresó de Alcira nuestro fraternal amigo D. Juan Pedro Carreres Quesada, acompañado de su señora.

Procedente de Cartagena hemos saludado a D. Francisco Aznar Alfonso, músico de primera del Regimiento de Infantería de Marina y muy querido amigo nuestro.

Salieron para Madrid, con objeto de rendir el último tributo a su distinguido hermano D. Antonio Oliver Aznar, doña Carmen Oliver Puig y D. José Oliver Puig.

## PACO DEL CLUB

Recadero de Crevillente a Alicante, —Servicio de toda clase de encargos. Admite toda clase de documentos para despacharlos, pasaportes y documentos oficiales.

En Alicante: Posada de la Unión.  
En Crevillente: Primero de Mayo (frente al Centro Obrero).

El miércoles 14 del actual celebró pleno nuestro Municipio para tratar de los reclutas del presente año, presidiendo el primer teniente de alcalde por encontrarse el alcalde presidente D. José Magro Espinosa en Madrid.

El número de reclutas para el presente año suman 122.

Continúa reinando un frío intenso desde el pasado viernes y en la noche del día 11 se dejó sentir una fuerte escarchada no conocida desde hace muchos años en esta otra igual, pues los alcachofares, habas y guisantes y otras hortalizas, han sufrido enorme daño, como los almendros y algarrobos.

Las pérdidas son muy importantes, pues en general la helada ha sido en toda la provincia.

El pasado domingo, en un centro de esta población que ya lleva tres sobrenombres, se celebró un banquete. No sabemos a qué santo; lo que sí podemos asegurar es que algunos pobres no comerían mientras otros tragarían a lo pavo. Así se compone el mundo: unos mucho y otros tan poco. Y luego dicen que unos van al baile y otros salen enmascarados, y vengan penas, y el que no come que se muera. También se dice que van a establecer una radio para entretener el ocio, que a muchos les hace falta para matar el tiempo.

A la avanzada edad de 88 años recibió cristiana sepultura el pasado domingo 11 de los corrientes a las cinco de la tarde, la venerable anciana doña Rosario Javaloyes González, madre de nuestro querido amigo D. Francisco Llebrés Javaloyes, veterinario de esta localidad.

Al entierro asistió gran número de amigos de la familia de la finada.

Reciban el Sr. Llebrés y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

## Señoras y Señoritas ONDULACION MARCEL

Corte de pelo a lo Garçon a cargo de las señoritas PEPITA y CARMEN ALFONSO, que terminaron su enseñanza en Madrid.

## PRECIOS

Ondulación Marcel (en casa) 1 pta  
Id. id. (a domicilio) . . . 1'50  
Corte de pelo (en casa) . . . 0'50  
Id. id. (a domicilio) . . . 0'75

Villa, 22.—CREVILLENTE

Cuidado con los vividores: pues cierto sugeto vive a costa de los bobos, que nunca faltan.

Hay que cuidarse de ese pájaro que viste de señorito a costa de los pobres ignorantes.  
¡Ojo, eh!...

Este número ha sido visado por la censura

Nos aseguran que hasta mediados de Febrero no terminarán las obras del triquetete de la Avenida de la Libertad:

Regresó de Santa Cruz de Tenerife nuestro querido amigo D. Antonio Alfonso, industrial de esta plaza. Sea bien venido.

Lea todas las semanas **REGENERACION**

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28  
Alicante

# Alfombrera Crevillentina

## José Lledó Más

Fábrica de Alfombras de Lana, Yute y Limpiabarros de Coco  
Salitre, 20.--CREVILLENTE

Fábrica de Persianas de todas clases  
Almacén y Despacho Central:  
Aviñó, 60.--BARCELONA

REGENERACION

Semanario independiente — CREVILLENTE

Provincia de

Vida e Hijos de Joaquín Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituration de la misma.—Depósito de

cacahuetes, altramuzes y frutas secas.

Pelajo, 9 y 11.—Madrid

TALLER DE CARPINTERIA MECANICA

ANDRÉS MALLEBRERA

Stok en poleas de madera. Espadas de hoja esterilizada para telares me-  
cánicos, a 10 pesetas docena.  
Fabricación de Perstinas de cadenilla y restauración de las mismas  
a precios convencionales.  
Prontitud, Economía y Esmero en el Ramo de Carpintería.  
Primo de Rivera, 12 (antes Abrevadero).—CREVILLENTE

son las preferidas  
del mundo entero

MEDIAS  
DOROTY